

RELATIONS ÉCONOMIQUES ET COMMERCIALES CANADO-SAUDIENNES

Survol

Malgré un fléchissement temporaire de ses recettes pétrolières, l'Arabie saoudite demeure, parmi les pays non industrialisés, le principal marché où les affaires se traitent au comptant et continue d'offrir aux exportateurs canadiens l'occasion de réaliser des affaires intéressantes. (Le nouveau plan quinquennal saoudien prévoit des dépenses de l'ordre de 274 milliards de dollars US d'ici à la fin de 1990.) Le pays accorde une importance croissante au transfert de technologie pour favoriser la production locale ainsi qu'au bon fonctionnement et à l'entretien des infrastructures existantes. C'est dans les secteurs de la défense, des télécommunications, de l'agriculture, de l'électricité et de l'électronique ainsi que dans le domaine général des activités d'exploitation et d'entretien que des possibilités précises de ventes majeures se présentent pour le Canada.

Relations commerciales

La Commission commerciale et économique mixte que le Canada et l'Arabie saoudite ont créée en 1976 a reconnu que les secteurs prioritaires de développement économique de cette dernière correspondaient bien aux compétences et à la technologie du Canada. En octobre 1987, lors de la dernière réunion de la Commission, qui s'est réunie à quatre reprises depuis sa création, le Secrétaire d'État aux Affaires extérieures, le très honorable Joe Clark, et Son Altesse royale, le prince Saud al Faisal, ministre saoudien des Affaires étrangères, ont signé un Accord de coopération économique et technique entre le Canada et l'Arabie saoudite. Les discussions ont, par ailleurs, porté sur un certain nombre de secteurs d'intérêt prioritaires tant pour le Canada que pour l'Arabie saoudite (télécommunications, exploitation minière, transports, éducation) et conduit à des réunions de suivi destinées à cerner des projets et domaines où le Canada et l'Arabie saoudite pourraient collaborer étroitement. La prochaine réunion de la Commission est prévue pour le début de 1989.

Exportations canadiennes en Arabie saoudite

En 1987, le Canada a exporté des biens d'une valeur de 268 millions de dollars et des services évalués à un peu plus de 400 millions de dollars (liés en très grande partie au contrat permanent d'une valeur de plusieurs milliards de dollars que Bell Canada a conclu avec la Saudi Telecom pour des travaux d'exploitation et d'entretien) à